



Impressionen vom ersten Donaufest-Wochenende: Gute Laune trotz Regens am Samstag, volle Flaniermeile am Sonntag. Bild unten rechts: Minister Guido Wolf (links), Alt-OB Ivo Gönner und Peter Langer (rechts) applaudierten dem Schriftsteller György Konrád für dessen Rede.

Die Donau verbindet

Auftakt: Ernstes Worte und leichte Unterhaltung

Rathaus Literarisch, politisch, unterhaltsam: Auf den Dreiklang lässt sich der Empfang am Sonntagnormorgen im Rathaus vor ausgewähltem Publikum bringen. Literarisch, weil der ungarische Schriftsteller und Karlspreisträger György Konrád auch 18 Jahre nach seinem ersten Auftritt beim Donaufest die passenden Worte fand. „Die Donau vermittelt uns eine Ahnung davon, dass sie nicht nur uns Ungarn, sondern auch allen anderen gehört. Der Fluss lässt unser Eingeschlossensein auf.“

Ganz so hoffnungsvoll wie 1998 klang der mittlerweile nichte 83-Jährige aber nicht mehr. „Wir müssen wieder zu solidarischen und interessierten Nachbarn werden“, mahnte er in seiner Rede. Gleichwohl ist er überzeugt, dass der Siegeszug des Populismus in seinem Land ein vorübergehendes Phänomen ist.

Politisch war der Empfang allein schon ob des geballten Auftretens von Amts- und Mandatsträgern aus Nah und Fern. Der baden-württembergische Europaminister Guido Wolf sprach die aktuelle politische Krise des Kontinents an. „Europa hat ein Problem, die europäische Idee an die Menschen heranzutragen. Kommunen und Regionen könnten mithelfen, dieses Problem zu lösen. Lassen Sie uns das Donaufest nutzen, um dazu beizutragen, Europa nauer.“

„Jährlich werden in Europa zirka 500 000 Frauen zwischen 16 und 25 Jahren in die Prostitution gezwungen.“ – Diese Sätze liest, wer die Ausstellung „Ohne Glanz und Glamour – Prostitution und Frauenhandel im Zeitalter der Globalisierung“ anschaut. Gestern wurde die Wanderausstellung im Stadthaus eröffnet. Die Ausstellung nach Ulm geholt hat das „Ulmer Bündnis gegen Menschenhandel und Zwangsprstitution“, geführt von Leiterin und SPD-Stadträtin Dagmar Engels aus. Das Bündnis hat sich zum Ziel gesetzt, die Öffentlichkeit auf das Thema aufmerksam zu machen und für die Opfer von Menschenhandel ein Hilfsangebot aufzubauen. Damit ist es bisher in Ulm nicht weit her. So sagte Solveig Senft von der Organisation „Terre de Femmes“, die die Ausstellung erarbeitet hat, es gebe in Ulm bisher keine Anlaufstelle für Prostituierte. Laut Senft ist die Ausstellung über zehn Jahre alt und endet zu zaghafte, nämlich mit einem Appell, sich für Frauenrechte einzusetzen. Trotzdem bleibt: Die Ausstellung macht auf menschenverachtenden Umgang mit Frauen aufmerksam.

Kommentar

Dossier, Bilder und redaktioneller Stream zum Donaufest unter [@](http://swp.de/donaufest)

swp.de/donaufest



internationales

donaufest

Stadthaus „70 Prozent der Prostituierten in Deutschland stammen aus

Stadthaus“

Stadthaus“

Stadthaus“

Stadthaus“